

2018年度

# 人権通信 「一期一会」

発行 石井中学校人権部 第4号 2018. 10. 29.

## 県外研修に参加して



10月13日に2年生6名とともに県外研修に参加しました（「中・高生による人権交流事業」中部ブロック生徒部会）。兵庫県神戸市長田区まで約2時間。他校の生徒や先生とともに貸切バスでの研修です。目的は朴元（パクウォン）さん、趙恵美（チョヘミ）さん夫妻との交流でした。お二方は「チングドゥル」という在日コリアンと日本人による音楽グループのメンバーです。「中・高生による交流集2018」（12月16日）のステージ企画でも演奏される予定です。自宅兼スタジオでもある長田教坊にて、約2時間話を聞きました。その後、朴さんの説明を受けながら、地元の商店街等を中心にフィールドワークを行いました。阪神淡路大震災の影響で、道がでこぼこになっている箇所もありました。参加者の感想の一部を紹介します。

### ☆参加した石井中学生の感想☆

- この会に参加するまでは「在日コリアン」という言葉について詳しくは知りませんでした。お話の最初の方は「在日コリアンは何だろう？」というところからしてください、非常に分かりやすかったです。この学習をするにあたって調べてみたのですが、やはり実際にお話を伺ってみると、少し違うと感じました。ネットだと個人が自由に真実かどうか分からないことも載せることができます。だから、うのみにしたり、見てしまったりすることで、無意識のうちに自分たちの心の中にある差別をする心が大きくなっていってしまうのだと思いました。私は心に残っていることが2つあります。1つ目は、「在日コリアンは自分の国に帰れ」と言ってた人が過去にいたと聞いたことです。どうしてそんなことが言えるのかと怒りいっぱいになりました。在日コリアンのほとんどが日本で生まれ、日本で育っています。そう考えると私たちと変わりはないのです。この人達の居場所は生まれ育ったこの日本なんだと思いました。2つ目は、「音楽で日本と朝鮮半島をつなぐ架け橋になりたい」というお話を聞いたことです。音楽を楽しむのに、国籍など関係ない、素敵だと思いました。私は吹奏楽部で、今コンクールの練習でとても大変です。お

話を聞いて、本気で音楽を楽しめていないのだと気付きました。これから今よりもっと音楽を楽しみたいです。今日のこと「在日コリアン」のことについて知ることができましたが、もっと知識をつけたいといけません。身近にいないとしても、他人事としてではなく、今考えるべき問題として考えていきたいです。そのため、また人権の会に参加して、考え深めていきたいです。

- 「在日コリアンとは日本に住んでいる韓国籍、朝鮮籍の人たちのこと」この間まで私が在日コリアンについて知っていることは、これがすべてでした。でも「GO」（映画）を見たり、校外学習に参加することで、改めて「知る」ことはとても大切なことだと気付かされました。遊合芸能チングドゥルのメンバーであるパクウォンさんとチョヘミさんに在日コリアンのことについてとても詳しく教えてもらいました。強制的につれてこられた人もいれば、仕事を求めて来た人もいること。韓国籍と朝鮮籍の人がいるが、朝鮮籍の人は海外へ行きたくても、許可が下りなかったこと。ネットで広まってしまった、事実とは異なる情報を信じた人たちにひどい差別を受けたこと。私が知らなかったことや、考えられないような恐ろしい事実。何も分かっていなかった自分に腹が立ちました。自分以下を求める心が差別や偏見のもとになってしまうと以前、学習しました。人と比べる前に、自分がどうすれば、もっと人として成長できるかを考え、努力するべきだと思います。「言いたいことは勇気をもって言った方が良いでしょう。でも相手を尊重することを忘れずに」ヘミさんは自分が思っていることを口に出すのは簡単だけれど、自分の発言によって相手を傷つけてしまわないか、よく考えなければならぬことを私たちに伝えてくれました。同じ人間を差別し、発言や暴力で傷つけることは決して「正義」ではありません。もし在日コリアンのことを差別している人がいたら、今日、ウォンさんやヘミさんから学んだことを伝えたいです。そして、国籍に関係なく、同じ人間どうし尊重し合うことのできる関係を築いていきたいです。

## 人権座談会

**2018年11月27日（火） 16:00～17:00**

**石井中学校**

人権問題について啓発活動や相談活動をされている人権擁護委員の方と話す貴重な会です(2年に1回)。人権部の人を中心となって行いますが、興味のある方の参加も可能です。

## 中・高生による人権交流集会 2018

**2018年12月16日（日） 9:00～17:00**

**教育会館**

第5回中部ブロック生徒部会は11月23日（金） 13:30～16:00  
徳島科学技術高校

中部ブロックでは「在日問題について考えよう」というテーマで学習を重ねています。石井中学校以外の高校生や中学生とも人権課題について話してみませんか？

※ 詳しくは、森口まで